



De izquierda a derecha, Néstor García; Salvadora Mateos, y el decano de la UGT en Ceuta, Antonio García. / FOTO JUAN CARLOS PÉREZ

Los retos de la inclusión universitaria, primera ponencia de este martes

Sin lugar a dudas, todos los asuntos que se están tratando en el seno de la II Semana de la Discapacidad y la Accesibilidad Universal son importantes. Hoy, por ejemplo, tendrá lugar la primera ponencia a cargo de la recientemente nombrada decana de la Facultad de Ciencias de la Salud, Milagrosa Olmedo Alguacil, quien disertará en torno a los retos en el ámbito de la inclusión universitaria. Seguidamente, la psicóloga Angeles Burgos Pulidos hablará en torno a la diversidad funcional en un mundo accesible. Posteriormente, Carlos Rodríguez Mahou, arquitecto, expondrá su visión en torno a la accesibilidad en el espacio urbano de Ceuta. Finalmente, la jornada de hoy concluirá con la exposición de Rosa Regatos Soriano sobre la vivienda accesible.

El Campus acoge la II Semana de la Discapacidad y Accesibilidad

La delegada del Gobierno anuncia la recuperación del proyecto para facilitar el acceso de personas con discapacidad en la entrada del edificio gubernamental

EL PUEBLO

CEUTA.- El salón de actos del Campus Universitario acogió ayer el inicio de la II Semana de la Discapacidad y la Accesibilidad Universal promovida por la Ciudad Autónoma, la Dirección Territorial del Inmerso en Ceuta, la Universidad de Granada y la Oficina Técnica de Accesibilidad de Ceuta.

En el acto de apertura estuvieron la delegada del Gobierno, Salvadora Mateos; el consejero de Fomento, Néstor García; y el decano de la Universidad de Granada en Ceuta, Antonio García.

"Estas jornadas me parecen de lo más interesante, necesaria y de información a mucha gente, no solo a profesionales, sino a cualquier persona que quiera informarse sobre la accesibilidad, sobre todo lo que se va a tratar aquí", expresó la delegada del Gobierno.

"Cuando yo llegué a la Delegación del Gobierno, aún no había tomado posesión y un amigo me dijo 'Ory, quiero estar allí aunque me tengáis que subir en brazos' y yo dije, ¿en brazos? ¿Por qué? Porque la Delegación del Gobierno no es accesible", manifestó la delegada del Gobierno en Ceuta.



Aurora María Ortega. / FOTO JUAN CARLOS PÉREZ

APUNTES

◆ **DISCAPACIDAD.** El principal eje que motiva las jornadas que se están celebrando en el Campus Universitario es la discusión constructiva en torno a la discapacidad y la accesibilidad universal.

◆ **ACCESIBILIDAD.** La ponencia con la que se abrió la II Semana corrió a cargo de Aurora María Ortega, quien se encargó de motivar a romper barreras de comunicación.

"En ese momento me puse manos a la obra y rescaté un proyecto que estaba desde la época de Jerónimo Nieto y que ningún delegado del Gobierno la había puesto en marcha. Lo he rescatado. Vino una arquitecta del Ministerio hace unos días y se va a reformar el proyecto porque ya queda un poco obsoleto. He mandado un escrito a la Ciudad para que haga el estudio si es posible. Se va a hacer accesible la Delegación del Gobierno. En la Delegación ya se hizo algo sobre el jardín y el ascensor, pero hay un escalón de entrada. Yo quiero que se

haga por la parte de la fachada, por eso el estudio que he pedido por escrito a la Ciudad. El proyecto está hecho para hacerla accesible por la fachada".

Ayer tuvo lugar la primera ponencia, a cargo de Aurora María Ortega, arquitecto técnico y profesora de la Universidad de Sevilla: "yo tengo un perfil técnico pero he querido que la ponencia esté dirigida a todo el público para llegar a todas las personas que estén hoy aquí", declaró a EL PUEBLO.

"Somos seres más bien egoístas y hasta que no nos afecta o afecta a personas que tenemos cerca pues parece que no nos sensibilizamos. Eso me lo he tomado como mi misión: intentar que todas las personas abran los ojos y que entiendan qué pasa con una persona que no ve bien, no oye bien, o que se mueve de manera diferente o que no comprende bien el entorno que le rodea", declaró.

Sobre todo la idea que transmitió es "sensibilizar e intentar sembrar unas semillas que caigan en terreno abonado y que crezcan y que las personas que están en la sala contribuyan en la medida de sus posibilidades. Todo el mundo puede hacer algo".

Profesora de la Universidad de Sevilla también trata el ámbito de barreras de comunicación, de otros entornos. La charla de hoy va enfocada al entorno físico porque es la forma más directa para poner ejemplos". "Un centímetro más o menos es muy importante para las personas con discapacidad. Esa falta de empatía... de ponerse en la otra persona, a nivel político a nivel técnico. Hay que empezar desde pequeños. Creo que es una labor del conjunto de la sociedad", manifestó.